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Началась напряженная предэкза
менационная пора.

СТУДЕНТЫ! М А К С И М У М  
М ЕН И -У Ч ЕВЕ!

М 50 (877) Среда, 23 декабря 1959 года. Цена 15 коп.

По мп те риалом производственных 
совещаний первокурсников

МЕХАНИКИ ОБСУЖ11МОТ ВОПРОСЫ 
РАБОТЫ И УЧЕБЫ В НОЗЫХ УСЛОВИЯХ

В гастоящее время на многих факультетах 
проходят производственные созещания, кото
рые организуются дирекцией института Рабо
чие-студенты совместно с научными работни
ками обсуждают вопросы учебы и работы в 
свете нового Закона о связи школы с жизнью, 
вскрывают те ссновные недостатки и трудно
сти, с которыми им приходится встречаться 
на заводах и учебных занятиях.

V
О многих причинах, я деканат, никаких из- 

■тгрепятетаутощ11х про- менений они пока не 
иаводительяой работе дождались, 
у станков и успешной На заводах мало 
учобе, говорили на со- внимания уделяется 
вещании механики, вопросу о проведении
Основная часть их 
критических замеча
ний при этом относи-

со студентами техми
нимумов. Так, на заво
де «Сибэлектромотор»

лась к администрации занятий по техмини- 
Зсвсдов, которая все муму не было с марта 
еще плохо организует месяца. Следовало бы 
труд студентов. На также проводить для 
многих заводах боль- студентов лекции о 
шинство студентов не структуре завода и 
имеют рабочих мест и выпускаемой им про- 
выполшпот всякого дукции, ознакомить с 
■рода подсобные рабо- оборудованием всего 
ты. Встречаются и та. завода, а не только 
кие случаи,, когда с ту- цеха, в котором они 
дентов, имевших еще работают, 
до поступления в ин- Почти все высту- 
ститут 4—5 разряды павшие отмечали, что 
токарей или слесарей, заработная плата сту 
назначают опять уче- дентов остается вс 
никами по имеющейся еще очень нивкой. Это 
специальности. Высту- происходит потому 
павшие справедливо что студенты работаю 
отмечали, что такая две недели в месяц, 
«переподготовка» со- большинство студен
ее ршен но необоснова- тов не обеспечено по- 
на я не дает ничего стояяными рабочими

С К О Р О  С Е С С И Я !
Зимняя сессия этого года не 

совсем обычна. Вместе с дру
гими в нее вступят студенты, 
совмещающие учебу на днев
ных факультетах с работой на 
производстве:

18 декабря состоялось 
вещание деканов и заведую
щих кафедрами по вопросу о 
состоянии и подготовке студен
тов первого и второго курсов к 
экзаменационной сессии. Ус
пех сдачи зачетов и экзаменов 
зависит от текущей успеваемо
сти студента» от овоевременно-

лее студентов, а на практиче
ские занятия в группе 639-2 
11 декабря явилось только 13 
человек.

Очень плохая посещаемость 
занятий на вечернем факульте- 

со- те, в результате чего 32 пооц. 
студентов контрольную работу 
по математике написали неу
довлетворительно, более поло
вины студентов совсем не 
явилось писать контрольную 
работу по химии. Плохо учатся 
по химии студенты Ли 
(709-3 гр.), Владимиров

го выполнения лабораторных и (149-4 гр.), Пестреков (049-гр.), 
графических работ. Некрасов (159-2 гр.).

Большинство студентов пер- Кафедра физики создала 
вого курса успешно совмеща- все условия для евоевременно- 
ют учебу с работой, серьезно го выполнения лабораторных 
учатся и вовремя выполняют работ, однако 84 студента вто- 
все работы. В группах 439-4, рого курса механического фа- 
419-1, 469-1 сданы все работы культета и 48 человек с элек.

полезного. 
Особенно остро го-

местами. Из-за этого, 
как отметил студент

ворили о недостатках 438-3 гр Волошин ра- 
а организации работы ботающий на ТЭМЗе, 
сварщики. И это впол- большинство студен- 
не понятно, так как им тов получает но 150 
приходится работать в 250 рублей в месяц, 
цехе, совершенно не- Студенты справед- 
подготовленном к зи- ливо выдвинули во- 
ме. Во время морозов прос о необходимости 
трудно пустить в рабо- перехода в профсоюз- 
ту станки, в которых ные организации заво- 
заг терзает вода. Мно- дов, так как они сей- 
гие студенты целую час лишены воэможно- 
оменгу вынуждены от- ста получить оплату1 
капывать из-под снега бюллетеней по болезни.

по начертательной геометрии: 
студенты второго курса МФ 
досрочно сдают зачеты по чер
чению. Сдали все чертежи 
студенты групп 228-2 и 248-1 
и первого курса ЭЭФ.

Однако не все студенты хо
рошо готовятся к зачетам. Уг
рожающее положение в группе 
228-1, в которой восемь чело
век не сдали ни одного черте
жа и 50 проц. студентов напи
сали контрольную работу по 
химии неудовлетворительно.

В группе 148-4 выполнено 
только 56 проц. работ по чер
чению, а в группах 738-1 и 
2 — 54 проц. Несвоевременно 
сдают работы по начертатель
ной геометрии студенты ТЭФ 
сдано 60 проц. работ), где осо

бенно плохо выполняют рабо
ты студенты 659-2 группы, 
хотя студенты этой группы 
только учатся. На втором кур
се ФТФ 26 проц. студентов 
получили неудовлетворитель
ные отметки за контрольную 
работу по математике. Здесь 
особую тревогу вызывают пло
хие знания студентов Булгако- 
ва, Болтенко, Коханова, Осипо
ва. Плохо успевают по матема
тике в группе 318-2 Кокорин, 
Денисов, Шабунов, Шафран. 
Заведующий кафедрой Кузне
цов С. П. отметил, что на лек
циях по математике на ТЭФ 
часто отсутствует по 60 и бо-

тромеханического факультета 
не закончили лабораторные ра
боты.

По истории КПСС большин
ство студентов в этом году ра
ботают более творчески, актив
но участвуют в семинарах и. 
следовательно, получат зачет 
автоматически. Однако этого 
нельзя сказать о группе 358, 
где староста Птицын и комсорг 
Курандин сами несерьезно 
изучают историю КПСС и не 
подтягивают группу.

Не все студенты сдалц внеа
удиторное чтение по иностран
ному языку. По немецкому 
языку на ГРФ отстает 17 чело
век, очень плохо занимаются 
студенты 229-1, 649, 659-1 гр.

Зачеты начались, и задача 
каждого студента сдать нх 
своевременно, чтобы успешно 
подойти чк экзаменационной 
сессии.

Деканатам и кафедрам необ
ходимо организовать ежеднев
ные консультации в свободное 
у студентов от работы время и 
создать возможность затрачи
вать студентам на сдачу заче
тов как можно меньше време
ни. Общественные организа
ции факультетов и общежитий ' 
должны направить все внима
ние на создание лучших, быто
вых условий для студентов.

О. АГАФОННИКОВА.

Историю КПСС сдать
на „хорошо" и „отлично"
Комсомольцы группы 078 ФТФ, одной т  

первых поддержавших почин механиков, вы
ступили с замечательной инициативой. На 
состоявшемся групповом собрании они приня
ли обязательство сдать экзамены по истории 
КПСС только на «хорошо* и «отлично».

«Дело чести всех комсомольцев, — говорит, 
ся в решении собрания, — приложить макси
мум усилия "к изучению общественных цаук, 
без знания которых нельзя быть подлинными 
строителями коммунизма».

&  **%*ХЗЬЗге**Х*ЖХ0

ПОВЫША ТЬ
АКТИВНОСТЬ

СТУДЕНТОВ
Оживленней и ин

тересней стали прохо
дить семинары по 
истории КПСС в груп
пах 229-1 и 229-2 
ГРФ. Сейчас, когда 
студенты приобрели 
некоторые навыки са
мостоятельной работы 
с книгой, их выступ
ления стали полнее и 
обстоятельнее. Наибо
лее активно на семи
нарских занятиях вы
ступают Фортес, Бах- 
рева, Зенович, Селя
нина, Кузнецов, Замя
тин, Думановский.

В последнее время 
в группах нет слу
чаев, когда студенгы 
приходят на семина
ры неподготовленны
ми. Хотя активность в 
группах повысилась, 
но в работе семина
ров еще не все при

нимают участие. От
дельные студенты пы
таются отмолчаться, 
остаться незамечен
ными. Они объясняют 
это тем, что боятся в 
своем выступлении 
наделать ошибок. Не 
нужно этого бояться! 
Хуже будет, если у 
них останется невыяс
ненным какой-либо 
вопрос или неправиль
ное понимание собы
тия. ; ч

Члены треугольни
ков групп выступают 
на семинарах активно, 
но недостаточно бо
рются за активность 
Всех студентов.

Их задача: доби
ваться активного уча
стия в работе семина
ра всех студентов.

В. ИВАНОВ.
ГРФ

листы железа и носить 
его. причем выдазае-

Немало замечаний 
было высказано и по

мая заводом спецодеж- ©опросу согласования 
да обычно требует рабочих смен и учеб- 
клпитального ремонта, ного 'расписания. Так, 
Хотя студенты ставя- например, Козлов- 
ли в известность о не- ский (гр. 418) отме- 
нормальных условиях тил. что на заводе 
на заводах и дирекцию «Манометр» ставят

студентов в такие сме
ны, в какие есть сво
бодные рабочие ме
ста, невзирая при этом 
на учебный график.

С заключительным 
словом на совещании 
выступил директор 
института А. А. 'Во-

13 перерыве между лекциями. Фото Ю. Шпреяка.

робьев. Он отметил, 
что многие важные 
вопросы по улучше
нию учебы, ра
боты и быта будут 
решены положительно. 
С весеннего семестра, 
например, студенты 
первого нурса будут 
(работать на заводах 
каждый день, а учить
ся только три дня в не- 

, делю. Согласно с этим 
будет сокращена учеб
ная программа на пер
вом курсе. Это со
здаст лучшую мате
риальную обеспечен
ность студентов.
: Было выдвинуто 
предложение об осво
бождении студентов, 
работающих на заво
дах. от всякого рода 
дежурств, чтобы сту
денты могли больше 
времени уделить под
готовке к занятиям и 
отдыху. Все это обе
спечит более качест
венную подготовку бу-. 
дущих специалистов, 
создаст лучшие усло
вия работы и учебы. 
Л. ВОЛЬДЕМАРОВ

ЗН А М Е Н А Т Е Л Ь Н А Я  
■ ’ Д А Т А
Как н все трудящиеся 

Сибири, коллектив нашего 
института отметил славную 
дату — 40-летие освобож
дения Сибири от Колчака.

В прошедшее воскресенье 
в новом клубе состоялись 
воскресные чтения. С лек
цией «Борьба трудявдохся 
Сибири с колчаковщиной» 
выступила старший препо
даватель кафедры истории 
КПСС, кандидат историче
ских наук А. Т. Макаевэ. 
С воспоминаниями пысту- 
пнл старейший коммунист, 
первый председатель Том. 
ского губнеполкома, член 
КПСС с 1903 года А И. 
Беленец.

Почему они плохэ учатся

Треугольник 
не организует работу 

группы
Почти систематическим явлением для груп

пы 716-3 стало отсутствие на занятиях треть
ей части, а то и половины студентов. Напри
мер, на лекцию по авторэгулирозанию однаж
ды пришло всего 4 Студента из 24. Группа 
не сделала выводов из этого и других подоб
ных фактов и легкомысленно сорвала 8 декаб
ря семинар по диалектическому материализ
му, так как явилось всего 6 студентов

Основной причиной неор
ганизованности студентов 
группы можно ,признать 
только то, что в группе нет 
направляющего ■ актива 
хотя именно здесь учится 
секретарь бюро специально
сти ЭПП И. Грэкоз и дру
гие активисты. Треуголь
ник, особенно староста груп
пы Э. Мончарж., не оказы 
вает должного внимания 
учебным делам, безответ
ственно относятся к пропу
скам занятий и нередко 
скг-ык-ет птоогульишков. На 
собраниях группы не ставит 
ся резко вопрос об улучше
нии дисциплины.

Удивительно, что ника
ких Мер не принимают нн 
комсомольские организации. 
ни деканат, хотя давно \ж э 
пора серьезно предупредить 
некоторых товарищей за за 
иущеьность работы в груп
пе

Л. ЦАУНЕ. ЭМФ



КОМСОМОЛЬСКАЯ жизнь

I 'В Ы П О Л Н И Т Ь  В ЗЯ ТЫ Е О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В А
(С пленума комитета ВЛКСМ)

.18 декабря состоял
ся пленум комитета 
ВЛКСМ института, об
судивший вопрос о вы 
полпенни влитых ком
сомольцами обяза
тельств по досрочному 
выполнению1 маланий. 
чертежей, проектов к 
25 декабри дню от
крытия областной ком- 

• сомольской конферен
ции. В работе пленума 
приняли участие комс
орги групп, члены фа
культетских ш курсо
вых комсомольских 
бюро.

Секретари факуль
тетских бюро II. Сус
лил (МФ), Г. Гоппе 
(ЭМФ) и Н. Нестерен: 
ко (ГРФ) н своих вы
ступлениях покапали, 
что вмятые обязатель
ства, большинство' 
студентов выполняют. 
Лучшими по выполне
нию обязательств ив 
МФ являются группы 
426. 416. 168 I. 438-1. 
438-11. -186-Г. 447 I и 2: 
на ГРФ 237 I. 267, 
236: ни ЭМФ 739*11. 
718-1 и все- группы 
четвертого курса Вме 
сте с тем выступавшие 
называли студенток, 
которые. безответст
венно относятся к вы
полнению учебных за
даний и тем самым 
подаодят своих 4 то
варищей, весь фа

культет. Это механики- 
первокурсники Рафаи
лова. Волыланин, Бур 
ко, тестеров, Понома 
ринки (467-11 гр.).
Фролове кий, Мишин. 
Названов, Степаном, 
Перминов, геологи Се
ливанов. Рогалев
(227 гр.). Хорунжий. 
Дергачев., электроме
ханик Двигнк и дру
гие.

—- Принятые обяза
тельства конкретизи
ровали работу нашего 
актива. — _ сказал 
И. Суслин, —’ они воо
душевили также сту
дентов, целенаправили 
их учебные дела. 
Энергично работает у 
нас учебная комиссия. 
Члены факультетского 
бюро объединились 
по три человека и эти, 
тройки разбираются с 
положением каждого 
отстающего. Ход вы
полнения обязательств 
освещается в печати.

Многр нового появи
лось и в работе комсо
мольского актива
ЭМФ и ГРФ. Секрета
ри факультетских бюро 
занвилн. что в:штые 
обязательства группы 
выполняют.

Выступивший на 
пленуме зам. директо
ра института, А. П. Ка
зачек отметил, что ио

У

результатам весенней 
экзаменационной сес
сии у нас в институте 
каждый десятый сту
дент является отстаю
щим. Причины такого 
положения вполне мо
гут быть устранены 
комсомольской органи 
нацией. Первая причи
на: комсомольский ак
тив института не яв
ляется примером в уче
бе. Так. например, вес 
ной 16 комсоргов 
групп, 12 старост по
лучили на экзаменах' 
двойки, а в настоящее 
время 67 комсоргов 
имеют „ серьезные от
ставания, 21 — пропу
стили более чем по 10 
часов занятий. Имеют 
серьезные отставания 
18% комсомольцев — 
членов факультетских, 
курсовых бюро н бюро 
специальностей. Вто
рая причина — низкая 
требовательность кол
лектива к отстающим. 
Третьи причина —рас
пущенность в общежи
тиях. где нет нормаль
ных, условий для заня
тий.

Далее А. П. Казачек 
г оворит о том, что ком
сомольская организа
ции забыла о таком 
важном деле, как шеф
ство старших курсов 
над первым курсом,

которому в этом году 
приходится учиться в 
более трудных услови
ях, чем в предыдущие 
годы.

В прениях выступи
ли также Сидоров. 
Гофман, Фандрих и 
другие. В заключение 
выступил Н. Макаров 
(секретарь комитета 
ВЛКСМ института). Он 
отметил, что механики, 
геологи, электромеха 
ники хорошо выполня
ют свои обязательства. 
Заметно оживилась 
■учебная работа на теп
лоэнергетическом * фа
культете. Это позволя
ет надеяться, что фа
культет поднимется 
по учебным показате
лям выше своего тра-' 
диционнбго последнего 
места. Задача комсо
мольского актива — 
мобилизовать отстаю 
щих студентов, чтобы 
к 25 декабря все сту
денты выполнили свои 
обязательства.

— Наш комсомоль
ский долг. сказал в 
заключение Н. Мака
ров. — вместе с рабо 
чей и сельской моло
дежью встретить об
ластную комсомоль
скую конференцию, 
хорошими успехами в 
учебе и комсомоль
ских делах.

Н. СТАСЬс

С ученого совета института

.V
ЧЕСТВОВАНИЕ ЮБИЛЯРА

17 декабря ученый совет института чествовал ..нм. директо
ра института по учебной работе кандидата технических наук* 
доцента А. П. Казачека в связи с шестидесятилетием со дня 
рождения и тридцатисемилетием трудовой деятельное™.

За плодотворную деятельность по руководству крупнейшим 
сибирским вузом А. П. Казачеку объявлена благодарность 
министрами высшего и среднего специального образования 
СССР н РОФСР «'■от директора института. В адрес юбиляра 
поступило свыше сорока приветственных адресов от учебных 
заведений, партийных и общественных организаций Том
ска и около 80 телеграмм от организаций и учеников, в том 
числе от горных институтов -Ленинграда, Кемерово и др 

Коллектив института, научные работники, студенты пожела
ли юбиляру доброго здоровья и еще больших успехов в трудо
вой и общественной деятельности.

Защита докторской 
диссертации

16 декабря на совеуе инсти 
тута по присуждению ученых 
степеней состоялась защита 
докторской диссертации заве, 
дующим кафедрой горных ма
шин и рудничного транспорта 
доцентом О. Д. Алимовым на 
тему: «Исследование машин
для бурения шпуров в породах 
средней и высокой крености*.

Диссертация О Д Алимова 
представляет обобщение опыта- 
работ по исследованию, усовер.

тания и принята к серийному 
производству.

Оценивая работу доценТа 
О. Д. Алимова, официальные 
оппоненты и рецензенты едино
душно отмечали высокую тео
ретическую и практическую 
значимость его работ: Положи
тельные отзывы на работу 

\0 . Д. Алимова поступили так
же от 32 организаций и лиц, в ( 
том числе от члена-корреспон
дента АН СССР А. О. Спива-

6 конкурсе па .лучшую группу инст ит ут а
1. Смотр проводится в каж

дом учебном году с целью улуч
шения качества самостоятель
ной учебной и производствен
ной работы студентов, повыше
ния уровня воспитательной ра
боты студен гов, широкого вов
лечения студенток в научно- 
исследовательскую работу, ра
боту художественной самодея
тельности. спортивных се.гщ,ий, 
кружков и секций ДОСААФ, 
поднятия инициативы комсо
мольской и профсоюзной орга
низации групп/ курсов, факуль
тетов института.

2. Смотр проводится по сле
дующим разделам:

а) учебно-воспитательная ра
бота в группе:

б) производственная работа 
на предприятиях;

научно-исследовательская 
раббдд, связь с производством;

г) кузнугурно-массовая ра
бота;

д) участие в общественно
полезном труде;

е) оборонно спортивная ра
бота;

ж) быт.
3. При оценке учебно-воспи

тательной работы учитываются:
а) выполнение студентами 

учебного плана в течение семе
стра и как следствие итога 
результаты зимней и весенней 
экзаменационных сессий;,

, б) учебная дисциплина;
в) регулярное проведение 

политбесед. тематических соб
раний. - учебно-щюизнодствен- 
ных совещаний, встреч со ста
рыми коммунистами, героями 
труда и т1 д. %

Лучшей по учебно воспита
тельной работе считается груп
па. имеюнщн при 100",. успе
ваемости (по результатам обоих

„ З а  к а д р ы "
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семестров), наименьшее число 
часов пропуска, наибольший 
процент отличников и студен
тов. сдавших экзамены на 

хорошо» и «отлично*. При 
подведении итогов особо учиты
вается качество подготовки к 
семинарским занятиям по об
щественным дисциплинам, сда
ча в срок чертежей, проектов, 
учебных заданий, внеаудитор 
кого чтения, посещаемость за. 
нятий.

Лучшей считается группа, в 
которой при наилучших показа
телях по учебно'-воспнтательной 
работе все студенты выполня
ют общественные поручении н 
не имеют взысканий.

4. При оценке производствен
ной работы на предприятиях 
учитывЬется; '

а) производственная дисцип-^ 
.чина;

б) производительность труда;
в) участие в рационализатор

ской работе;
г) помощь цеху, заводу в пе

риод производственного обуче
ния и производственных прак
тик в выполнении отдельных 
целевых производственных за
даний;

д) помощь общественным ор
ганизациям предприятия по 
технической учебе рабочих;

е) проведение разъяснитель
ной работы с молодежью пред
приятий по поступлению я Том
ский политехнический инсти
тут! 1‘ •

ж) помощь общественным ор
ганизациям предприятия при 
проведении общественных ме
роприятий среди рабочих.

5. При оценке научно иссле
довательской работы и связи1 с 
производством учитывается 
участие студентов в научно ис
следовательских кружках, связь 
с бригадами коммунистического 
труда, помощь студентов рабо 
чим предприятия по подготовке 
к поступлению и институт н 
другие формы связи с произ
водством.

6. Лучшей группой по обо 
ронно-спортивной работе счи

тается группа, в которой боль
шинство студентов является 
членами ДОСААФ и 1 ДСО. 
где наибольшая массовость в 
ДОСААФ и ДСО н число спорт, 
сменой-разрядников,

7. При оценке участия сту
дентов в обществемно-нолезном 
труде учитывается активное 
участие группы в воскресни
ках, в строительстве учебных 
корпусов, общежитий, спорт
зала и других объектов, в бла
гоустройстве .города и институ
та. на сельхозработах.

8. Лучшей группой в быту 
считается группа, студенты ко
торой не совершают амораль
ных поступков, активно учасЬ-' 
вуют в самообслуживании и 
комнаты, в которых проживают 
студенты этой группы, являют
ся образцовыми по санитарному 
состоянию в течение всего 
учебного года.

9. Смотр проводится отдель
но ио I. И, III, IV курсам внут
ри факультетов. Один раз в ме-

■ сяц подводятся итоги по инсти
туту. для чего факультеты 
представляют в конце каждого 
месяца в смотровую комиссию 
института материалы по одной 
лучшей группе с каждого кур
са факультета.

При подведении окончатель1 
ных итогов за истекший учеб
ный год факультеты представ
ляют не бблее одной группы по 
каждому курсу факультета.

Окончательные итоги по 
всем разделам, за исключением 
результатов весенней экзаме
национной сессии подводятся 
до начала весенней экзамена 
цнонной сессии смотровой ко
миссией института.

Заключительные итоги подво
дятся в срок не позднее 5 дней 
после окончания весенней экза, 
меиационной сессии и инсти

туте.
(Окончание а 4-й стр).

шенствованию и созданию но
вых бурильных машин. Наряду 
с вопросами исследования и 
конструирования машин для 
бурения шпуров значительный 
интерес представляет разработ
ка теории разрушения горных 
пород и методов расчета пара
метров машин. Применение 
оригинальных методов исследо
вания процессов, происходящих 
при различных способах буре
ния, позволило автору получить 
сопоставимые данные и опре
делить целесообразные области 
распространения бурильных ма. 
шин того илцФного типа.

В результате практического 
применения полученных дан
ных под руководством О. Д. 
Алимова создано 15 конструк
ций бурильных машин, часть 
из которых уже прошла испы.

ковского, профессора доктора 
М ,М. ПротодьЯконова и др. 1

Олег Дмитриевич Алимов — 
воспитанник нашего института. 
В 1949 году он окончил меха
нический факультет. За десять 
лет работы на горном факуль
тете доцент О. Д. Алимов за
щитил кандидатскую диссерта
цию, опубликовал бодее сорока 
пяти печатных работ, подгото
вил четыре кандидата техниче
ских наук и защитил . доктор, 
скую диссертацию.

В настоящее время под руко
водством О. Д. Алимова выпол
няются большие хоздоговорные 
работы.

Пожелаем Олегу Дмитрие
вичу дальнейших успехов в его 
Творческой работе!

ИТОГИ
соревцования на лучшее общежитие за осенний 
семестр 1859 — 1960 учебного года

Заня
тое Общежитие

' Г
Факультет Председатель

место етудсовета

1 Усова, 13а ГРФ
2 Усова, 15 РФ
3 У сова, 11 МФ
4 Усова, 15а ХТФ
5 Студгородок. 10 ГРФ
6 Усова, 17 - ‘ 1 ЭЭФ
7 Кирова. 2 РТф
8 Кирова. 4 ФТФ
9  Усова, 13 ЭМФ

10 Студгородок. 11 ЭМФ
11 Советская, 84 ЭМФ
13 Пирогова. 8 ТЭф
13 Советская. 106 МФ

Ерофеев
Суханове кий 

Дементьев 
Полухин 

Кириллов 
Берестников 

Подпорин 
Зуев 

феер 
Михновец 

Пиданов 
Кулемзин 

• Дементьев



на  в е ч е р н е м : ф а н

Польше внимания вечерникам
Система вечернего 

образовании обеспечи
вает наилучшую под
готовку инженеров не 
только с хорошими 
теоретическими, н о н  
с богатыми практиче
скими знаниями. При 
этой системе специа
лист формируется од
новременно в институ
те и на заводе.

Несомненно, нелег
ко работать на произ
водстве и одновремен
но учиться в инсти
туте. но. тем не, менее, 
подавляющее боль

шинство студентов ве
чернего факультета 
успешно. сочетает 
учебу*с работой на 
производстве.

Постановлением Со
вета Министров СССР 
от 2 июля 1959 года 
о льготах для студен
тов вечерних и заоч
ных средних спе
циальных учебных 
заведений созданы 
необходимые условия 
для успешной учебы 
передовиков производ
ства. На ряде кафедр 
института улучши
лась постановка учеб
но - воспитательной 
работы.

Деканат вечернего 
факультета и промыш
ленные предприятия 
в течение последних 
полутора лет совмест
но контролируют со
стояние учебы студен
тов. Эта работа дает 
положительные ре
зультаты по воспита- 

'Шпо студентов и акти

визации их учебы. В 
деканате 3 —4 раза в 
год проводятся сове
щания с начальниками 
отделов кадров заво
дов и собрания сту
дентов на заводах с 
участием главных ин
женеров и представи
телей общественных 
организаций. В7 ре
зультате за последние 
два года значительно 
повысилась успевае
мость студентов (с
57.6 проц. в весеннюю 
сессию 1958 года до
71.6 проц. в весен
нюю сессию 1959 го
да).

В целях улучшения 
качества учебного про
цесса и активизации 
учебы студентов ве
чернего факультета 
необходимо в кратчай
ший срок устранить 
недостатки, имеющие
ся в учебном процес
се и в постановке ме
тодической и воспи
тательной работы.

Контроль за качест-) 
вом преподавания на 
вечернем факультете 
со стороны кафедр и 
общественных органи- 

1 заций института осу
ществляется значи
тельно слабее, чем на 
дневных Факультетах. 
Достаточно сказать, 
что на прошедших от
четно - выборных пар
тийных, комсомоль
ских и профсоюзных 
собраниях большое 
внимание уделял зон

учебе студентов днев
ных факультетов и 
совершенно не осве
щалась учйа студен 
тов вечернего фа
культета. Следует 
также отметить, что и 
партком института не
достаточно проявляет 
внимания к вечернему 
образованию.

На прошедших соб
раниях по заводам в 
декабре с. г. со сторо
ны студентов в адрес 
некоторых кафедр бы
ли высказаны серьез
ные критические за
мечания. Много спра
ведливых претензий 
имеется к кафедре со
противления материа
лов. где совершенно 
не ведется никакая 
методическая работа. 
Дирекции и учебному 
отделу института сле- 
довллс бы серьезно 
занят гея этой кафед
рой. Преподавателем 
этой же кафедры 
Шумским назначают
ся консультации в 
учебные часы, когда 
студенты заняты по 
расписанию другими 
лекциями.

На кафедре элек
трификации промыш
ленных предприятий 
неоднократно выска
зываются жалобы на 
лектора Крапанина, в 
лекциях которого ма
ло отводится времени 
на основные разделы 
курса.

В группе 714 были 
сорваны ' лабораторные 
занятия 15 декабря по 
вниз преподавателя.

Особо много .труд
ностей вызывает пло
хое обеспечение лите- 

\

ВЕЧЕРНИКАМ —  
ДВЕ СМЕНЫ

У Л Ь Т Е Т Е /р9
| | |  И Р О К О Е  в н е д р е -  
1 11 ние / в  произвол ■ 
ство новейших дости-
жений науки и техни
ки, комплексная -меха
низация и автомати
зация производствен 
ных процессов шредъ

Вечерники на лекции./

ратурой и отсутствие 
специальных руко
водств по дипломному 
проектировщик) и раз
работок по читаемым 
курсам.

Н« всех без исклю
чении курсах п тече
ние полутора лет сту
денты с возмущением 
указывают не. плохое 
электрическое осве
щение аудиторий в 
восьмом корпусе/ 

Дирекции, кафедрам 
и общественным орга
низациям необходимо 

^уделить больше внима
ния вечернему' образо
ванию.

Декан вечерне
го факультета доцент•в мостовой

Ими гордится заводской коллектив

Учащимся создаются усло
вия для учебы: дополнитель- 

являют высокие требования ные выходные дни на стач- 
к уровню образования рабо- ших курсах, дсполнитель 
чих и служащих. А это зна- ные оплачнмемые .сотушса

для сдачи экзаменов и.т. д 
чит, что нужно постоянно Д-1 Д Неяьзя допускать

чрезмерную перепруа'
■ ку производственнп- 

ков-студентов обще 
ствеяньгми делами. 

'Сделать ~ это-- вполне 
можно. Следует лишь 
общественным ергаии- 

-задним завода при 
влечь к этой работе 
многочисленную ар
мию людей совершен 
но свободных в нора 
бочие часы.

Я считаю, что со
вершенно необходимо 
организовать учебу 
на вечернем отделе
нии в две смены. 

Предприятиям очень
трудно шредафгавшять уча 
щи!мюя работу по опециаль , 
нести в одну смену. Зача
стую,' чтобы учащемуся со 
здать 'условия для посеще
ния занятий, приходится его 
убирать со станков и предо
ставлять ему работу, ' не 
свойственную специально 
юти 4учотчина, кладовщика 
и т. п.), по «отарой он учит
ся. Такие учащиеся стаио- 
.вятся помехой на производ
стве, и администрация пред 
приятая старается избавить
ся от них. Только оргдниза 
ция учебы в две смены по
может выйти из затрудни- 1 
тельного положения, т. к' 
это позволит • посещать за 
пятая рабочим, работающим 
непосредственно на стан
ках по сменам.

Н; КОМАРОВ, 
начальник испытательной 

станции завода 
«Томкабель»,

студент V курса вечернего 
отделения.

Фото Ю. Шпренка.
повышать свою деловую 
квалификацию. '■

Возвратившись с фронта 
Отечественной войны, я 
окончил в 1948 году седь
мой -класс школы рабочей 
молодежи, через два года 
сдал_ эксте рном за политех
никум, а в 1954 гощу окон
чил вечерний университет 
марксизма-ленинизма при 
Томском горкоме КПСС. В 
настоящее время я учусь на 
пятом курсе ТПИ.

Очень трудно одновре
менно работать и учиться. 
Трудно, но можно. Мояшо 
потому, что наша партия и 
наше правительство уделя
ют много внимания повыше
нию уровня образования 
наших* людей. Приятно 
"чувствовать, что ты в этом 
трудном . деле не одинок.

Заслуженной славой на заводе пользуются 
конструкторы техотдела и отдела главного 
механика Д. А. Князев. Н. С. Михеев, 
Е. А. Агафонников, Б. П. Карцев, А. Г. Ко
ролев. Это лучшие производственники Томско
го завода режущих инструментов. Успешную 
производственную работу они хорошо совме
щают с учебой на вечернем отделении инсти
тута.

Князеву и Михееву в этом году поручено 
возглавить конструкторские группы по внед
рению повой техники. Агафонницов Е. А. 
много лет подряд является заведующим кон
структорским бюро ОГМ. За хорошую работу 
эти товарищи неоднократно заносились на 
Доски почета. 7 •.

ЛОПАТИНА.

Г. Н. ГАРАЩУК
БУДЕТ ХОРОШИМ ИНЖЕНЕРОМ

Два года назад, после 
окончания Томского маши
ностроительного технику
ма. цришел работать в от-1 
дел механизации и автома
тизации 5-ГПЗ молодой тех
ник Гаращук Георгий Ни
колаевич. Он сразу же ак
тивно включился в жизнь 
завода. Свою конструктор
скую деятельность Георгий 
Николаевич начал с внед
рения фасочного автомата и 
приспособления для клейме
ния колец подшипников. На 
этой работе он проявил се
бя как хорошо знающий 
свое дело специалист. При
способление для автоматиче
ского клеймения было ус
пешно внедрено, и за него 
Гаращук получил удостове
рение о признании его тех
нического усовершенство
вания.

Георгий Николаевич яв 
ляется активным рационали. 
щтором. Нц его счету уже 
несколько внедренных ра
ционализаторских предло. 
жемий. За время работы на

заводе он спроектировал и 
внедрил целый ряд конст
рукций. В прошлом году он 
спроектировал механизм для 
открывания фрамуг боль

шого фонаря блока № 1. 
Затем им было спроектиро
вано и внедрено приспособ
ление для автоматического 
клеймения крупногабарит
ных колец подшипников. . А 
В этом году Гаращук при
нял активное участие- в 
проектировании и внедрении 
автоматической линии по 
токарной обработке колец. 
Здесь им были спроектиро
ваны наиболее ответствен
ные у^лы — накопитель 
колец и оригинальный пнев
матический пресс для клей 
мения колец после токарной 
обработки. I

Георгий Николаевич ус
пешно сбвмещает работу на 
заводе с учебой в институте\ 
Сейчас он учится на III 
курсе вечернего факультета 
ТПИ. Он принимает актив
ное участие в общественной 
жизни завода, в течение 
продолжительного времени 
являясь комсоргом экспе
риментального цеха;

БАУЭР.
начальник ОМА ГПЗ-5.

Они х о р о ш о
Комсомольцы научно-ис

следовательского института 

кабельной промышленности , 

товарищи фогельзанг Эль

вира Ивановна, Альбах 

Иван Иванович, . Дементье

ва , Лилия Анатольевна, 

Кирьянова Светлана Петров
на, Кукушкин Борис Ива

нович, Устюгова Нина Алек
сандровна, Андреев' Влади
мир Климентьевич умело 
сочетают учебу в инсти
туте с ' работой. Дементь
ева, учится на II курсе 

вечернего факультета поли

технического института 

только на «отлично» и «хо

рошо». Раббтая техниками 

лабораторий НИИКП. эти 

товарищи за повышение сво
ей деловой квалификации на
граждены грамотами сов- 
нархоза 6 ноября 19 5 9  г.

с о ч е т а ю т
р а б о т у  

с  у ч е б о й
Тов. Кукушкин." работая 

электромонтером, также за- 
хорошую работу награжден 
грамотой, учится в институ
те на I курсе только хоро
шо. Товарищам! Фогельзанг. 
Альбах за достигнутые ус 
пехи в соцсоревновании в- 
честь 42-й годовщины Ок
тября объявлена благодар 
ность.

Коллектив НИИКП гор
дится успехами этих товарн 
щей ^ ’и надеется, что н к 
дальнейшем они будут уме
ло сочетать учебу с рабо 
той. принимать такое же ак
тивное участие в обществен 
ной жизни коллектива.

ЕГОРОВА, 
начальник отдела кадров

- НИИКП

„ З а  к а д р и 1*
23 декабря 19!>9 I., 3 а р .
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Характеристика выпускника должна 
соответствовать действительности

ДВЕ НБЗБЛИ ОТ ЛЕКЦИИ; 
ДО ЛЕКЦИИ—СЛИШКОМ 

ДЛИННЫЙ СРОК
У нас много говорят о том. чтобы давать 

выпускаемому инженеру характеристику, ко
торая освсГнлла бы иг * его Д'лопые качества. 
Бюро НАКСМ горюю фак\ н.тета на одном 
и.) своих загеданнн рассмотрело характеристи- 
кн студентам группы 35-1, которые ныне окан
чивают учебу и излучают диплом инженера.

Большинство характеристик было написано 
действительно продуманно. В них отмечалось 
то полезное, что сделал студент на период 
пребывания в стеках нашего института.

Но встречались такие характеристики, ко
торые совеем не соответстновали действитель
ности. Есть, например, такие студенты, кото
рые за пять с половиной лет учебы нс выпол
няли общественных поручений, ив принимали 
участия ни в художественной самодеятельно
сти. ни в спорте, но группа выдала им вполне 
положительные характеристики (И. Азаров, 
В. Маевский. В. Колмыков и.другие). В ха
рактеристиках этих товарищей отмечено: 
«Общественной работой за период обучения 
в институте занимался*. Студенту В. Яга- 
нову группа дала следующую характеристику: 
«Политически грамотен, активный участник

художественной самодсятслиюсти. обществен 
ных мероприятий*. Обсудив и выяснив лей
ствительиую работу Яганоза, бюро 
ВЛКСМ записало ему следующее: 
«Несерьезно относится к замяти
ям, непостоянно работает над по
вышением своего политического 
уровня. Сам принимал активное 
участие в художественной само- 

. деятельности, но организационных 
навыков не проявил*. . |

Бюро решило, чтобы 
ристики на студентов 
каждый год.

Товарищи студенты! 
активное участие в жизни группы, 
курса, факультета и института.
Выполним решения XIV институт
ской комсомольской конференций.

Каждому комсомольцу — пору
чение.

В. ГАСТОШАНСКЙИ, 
член факультетского бюоо 

ВЛКСМ.

Лекция Университета куль- 
I туры... Кто-нибудь недоверчиво 
— зыбнется и скажет, что лек-

С радостью сознаешь, что с 
каждой лекцией все шире и 
понятнее становится для тебя

характе-
пцеали

Примем

17 декабря в обще
житии по пр. Кирова, 
2, состоялось собрание 
представителей ком
нат по вопросу: «О ра
боте сгудсовета и ме
рах улучшения сан- 
состояния общежи
тия*. На собрании бы
ли вскрыты грубые 
нарушения студентами 
правил общежития. В 
общежитии засоряют
ся и используются не 
по назначению рако
вины, имеются случаи 
пропажи вещей, не
редко встречаются 
пьяные, в особенности 
из числа студентов пя
того курса. В общежи- 
т:щг живут студенты, 
лишенные права на 
пользование общежи
тием за грубые нару
шения правил обще
жития, живут также и 
лица, отчисленные из 
института. Долгое 
ВрзМЯ бЫЛИ П1ЖНКИ в 
комнате ЛЬ 145, где 
жил дипломант У-Ван- 
хо и где находил 
приют пьяница и ло
дырь Ковалев Р., от
численный из институ
та по ходатайству 
I руппы весной 1950 
года.

Борьба с нарушителями порядка- 
наше общее дело

Факультетское бю
ро ВЛКСМ решением 
от 14 декабря с. г. 
постановило исклю
чить из комсомола за 
пьянство студентов 
Нетесова и Посохрва 
{группа 158). Выне
сен строгий выговор 
студентам Клюкину 
(группа 135-2) и Та- 
ришенову "(группа 
158-1), члену студсове- 
та Седову (группа 
137-1) и члену проф
бюро факультета Лро- 
кудину (группа 158-1).

'Собрание предста
вителей комнат поста
новило вывести из со
става студсовета пред
седателя савкомиссии 
Орловскую (156 гр.) 
за полный развал ра
боты, а также редак
тора газеты Шматни- 
ка (168-2 г,р.) и члена 
студсовета Седова и 
обязало студсовет в 
кратчайший срок лик
видировать «се недо

статки в работе.

"г_ П6 • предложению 
студента Аветисяна 
(гр. 148-3) в общежи
тии будет проведен 
конкурс на лучшее 
сансостояниё этажей. 
Принято предложение 

студента Островско
го (гр. 147-2), чтобы 
студсовет доводил ' до 
сведения всех студен
тов свои решения, а 
также результаты их 
выпол нения.

Резкой критике 
подверглась работа 
АХЧ института. Н&- 
смотря на многократ
ные обещания Кова
лева В. И., Конецко
го Г. У. и Агапито
ва В. В., до сих пор 
не оборудованы сануз
лы. нет не только ду
ша, но и горячей во
ды в прачечной, нет 
места для сушки 
белья, нет швабр и та
зов для мытья полов 
и ,т. д. Для оборудо
вания комнат не вы
даны шторы, салфетки.

табуретки, мало чай
нике® и динамиков. 
Профком института не 
выделил средств для 
оборудования красно
го уголка и для орга
низации наглядной 
агитации, несмотря на 
то. что студенты три 
месяца обивали поро
ги профкома.

Собрание решило 
вести принципиальную 
непримиримую борьбу 
со всеми нарушителя
ми норм поведения 
студентов. Комсомоль
ская организация фа
культета найдет в се
бе достаточно сил на
вести надлежащий по
рядок в своем обще
житии. Необходимо, 
чтобы АХЧ и проф
ком института сказа
ли нам действенную 
помощь.

В. АБРАМЕЦ, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ РТФ.

о конкурсе на лучшую группу инст ит ут а

(Окончание. Начало на 2-й стр).
10. Лучшие группы отме- 

чаютса следующими поощре
ниями:

Две группы (III и IV курс)— 
поездка на у чебно-п рои:>водет- 
венную практику на передовые 
предприятия.

Две группы (I н II курс) — 
полное обеспечение всех сту
дентов местами в наиболее 
благоустроенных комнатах студ. 
общежития с выделением или 
приобретением для этих компа? 
лучшего инвентаря н мебели.

Лучшие группы награждают
ся Почетными грамотам.ч инсти
тута.

Лучшим группам отдается 
ПреММ) ЩеСГВО при решении

вопросов обеспечения стипен
диями, местами в общежитии, 
путевками в санатории, дома 
отдыха, выделения единовре
менных пособий из фонда ди
ректора и из фонда профкома.

11. (Звание лучшей группы 
срхранцется до подведения ито
гов по институту по окончании 
следующего учебного года. Это 
обязывает лучшую группу на 
протяжении следующего учеб
ного года сохранять на высоком 
уровне все показатели смотра.

Досрочное лишение звания 
лучшей группы может иметь 
место лишь в случае резкого, 
ухудшения одного или несколь
ких смотровых показателей

12. Смотр выявляет и худ
шие группы, по которым про
водится особы)! анализ Па фа

культете и разрабатывается 
комплекс мероприятий для 
улучшения в этих группах са
мостоятельной учебной работы 
студентов, дисциплины и дру
гих показателей.

Деканаты и  общественные 
организации факультетов раз
рабатывают факультетские по
ложения от смотре применитель
но к своим факультетам, осно
вываясь на настоящем положе
НИН.

Директор института 
А. ВОРОБЬЕВ.

Секретарь парткома 
Г. ПАРФЕНОВ.

Председатель пгафкога 
Н ФЕДОРОВ

Секретарь комитета В Л К СМ• г  II тв« Л К/ Л ПЛП

Слушая музыку Глинки...
ций много, нельзя же волно
ваться перед каждой. Но ведь 
лекция-то особенная, лекция 
о музыке.

9 часов, начинается лекция, 
и мы попадаем в мир музыки, 
звучат никогда не умирающие 
мелодии Глинки.

Уже по-нному слушаешь му
зыку, глубже чувствуешь ее, 
понятнее становится она, если 
знаешь историю создания про
изведения. если знаешь, какие 
мысли, чувства хотел выразить 
композитор в нем.

Фото Ю. Ширенхя.
музыка. И хочется знать о вей 
все больше и больше, хочется 
чаще слушать ее. Но 2 недели 
от лекции до лекции— слишком 
длинный срок. Почему бы не 
организовать лекции на каждой 
неделе?

Музыка Бетховена. Моцарта 
Грига. Штрауса. Шопене также 
волнующа и прекрасна, как и
ВеЛНКИХ РУССКИХ КОМЁО:ЩТОвОВ.
О жизни этих композиторов, 
о их произведениях хотелось 
бы также услышать ка 
лекциях. г. к и ж л о

По следам наших выступлений

„ПОЧЕМУ МЫ НЕ СДЕРЖАЛО СВОЕ СЛОВО?"
Так называлось письмо сту- 

дентов-механиков, проживаю
щих в общежитии по ул. Совет
ской, 106, помещенное в нашей 
газете № 45 (878) от 18 ноября 
с. г. Студенты — инициаторы 
строительства своими силами 
при общежитии душа жалова
лись на то, что администрация 
института не обеспечивает их 
необходимыми материалами, не 
оказывает помощи в строитель
стве.

Зам. директора по АХЧ тов. 
Ковалев сообщил редакции, что 
в настоящее время создана 
бригада из трех лаборантов-ме-

хаников, которым и поручено 
это строительство. Что касается 
стройматериалов, то нх привез
ли.

От редакции. Редакция про
верила состояние строительства 
душевой и пришла к выводу, 
что оно затянулось по вине тов 
Ковалева и подчиненных ему 
отделов. Студентам-строителям 
своевременно, не был доставлен 
стройматериал, не обеспечива
ли транспортом. Сейчас строи
тельство прекращено. Деканат 
и общественные организации 
стоят в стороне от этого ценно 
го начинания студентов.

ПО СЛЕДА»! НЕОПУБЛИКОВАННОГО ПИСЬМА

Председатель студсовета и 
политрук общежития по ул. 
Студгородок, 11, прислали в
редакцию письмо, в котором 
сообщили, что санузел обще
жития пришел в полную негод
ность.

Зам. директора по АХЧ 
В. И. Ковалев сообщил редак
ции. что санузел отремонтиро 
ван к в настоящее время рабо
тает исправно.

В университете нультуры
7 января, в 9 час. ве

чера, в помещении нозого 
клуба состоится лекция кон
церт «Жизнь и творчество 
Даргомыжского* в сопро
вождении симфонического 
оркестра.

Вход по абонементам.
V

27 дгкабря. в 8 час. вече
ра, в помещении старого

на тему: 
положение

клуба — лекция
«Современное 
Югославии».

Вход свободный.
Примечание. Лекция-кон

церт. объявленная по абоне
ментам на 24 декабря, пере- 
носнтся на 7 ян заря. Лекция 
-концерт, объявленная на
7 ян аря, будет проведена
8 января

Редактор И. Ф. ЛИВШИЦ.
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